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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kita, 

Jugend und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 26.09.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:53 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKJS/007/2023 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Frau Gudrun Dyrba  
 Stadtvertreter/in 
Herr Christian Hameister  
Frau Andrea Leveknecht  
Herr Sven Thiel  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Frau Christina Wiencke-Gilbrich  
 Verwaltung 
Herr Habib Khenkhar  
Frau Franziska Matthies  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 15.08.2023 
 4   Senioren- und Behindertenrat Boizenburg/Elbe 
 5   Bericht der Verwaltung 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Anfragen 

Nicht öffentlicher Teil 

 8   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 9   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 10   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 11   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Die Ausschussvorsitzende Frau Dyrba eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt die Anwesenden und stellt 
die ordnungsgemäße Ladung fest. Der Ausschuss ist mit drei anwesenden Ausschussmitgliedern 
und einer Stellvertreterin beschlussfähig. 

 
 
zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung.  
 
 
zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 15.08.2023 

 
Es gibt keine Änderungen zur Sitzungsniederschrift vom 15.08.2023.   

 
Beschluss: Die Sitzungsniederschrift vom 15.08.2023 wird ungeändert beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis:  4/0/1  

 
 

 
zu 4 Senioren- und Behindertenrat Boizenburg/Elbe 

 
Frau Gudrun Dyrba begrüßt den Vorstand des Senioren- und Behindertenbeirat, Christine Dyrba, 
Eva Maria Fechner und Monika Stärker-Hesse. 
 
Chrtistine Dyrba bedankt sich und berichtet, dass der Senioren- und Behindertenbeirat der Stadt 
Boizenburg/Elbe am 17.11.1994 gegründet wurde. Insgesamt hat der Senioren- und Behindertenbei-
rat derzeit zehn Mitglieder, wovon zwei inaktiv sind. Die restlichen Mitglieder sind ehrenamtlich 
tätig und verfolgen gemeinnützige Zwecke. Im Jahre 2024 begeht der Senioren- und Behinderten-
beirat sein 30-jähriges Jubiläum. 
In Zukunft wird sich der Senioren- und Behindertenbeirat verstärkt durch öffentliche Veranstal-
tungsreihen oder Schulungen für Senioren und/oder Behinderte betätigen und für die Förderung der 
Beratungslandschaft und der Barrierefreiheit in der Stadt Boizenburg/Elbe einsetzen. Eine Broschü-
re mit dem Programm des Beirates wurde vorgestellt. 
 

 
 
 

 
zu 5 Bericht der Verwaltung 
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Zum Thema Schule berichtet Frau Matthies von Anordnungen des Staatlichen Schulamtes Schwerin 
zur Klassenzusammenlegung in der ersten und vierten Klassenstufe der Grundschule An den Eichen. 
Nachdem die Schulleitung, der Elternrat und der Bürgermeister ihre Bedenken darüber äußerten, 
wurde die Anordnung für das laufende Schuljahr zurückgenommen. In den ersten zwei Wochen des 
Schuljahres 2023/2024 führte die Stadt Boizenburg/Elbe eine Busaufsicht für die Erstklässler durch. 
Die Lieferung von Schulmöbeln für die Grundschule An den Eichen wurde in Auftrag gegeben und 
die Anschaffung von Schulmöbeln für die Regionale Schule Rudolf Tarnow wurde ausgeschrieben. 
Frau Matthies teilt zudem mit, dass die Schulhausmeister und der Sportstättenwart der Stadt Boi-
zenburg/Elbe zum 01.09.2023 in die Zuständigkeit des Fachbereichs V gewechselt sind. 
 
Zum Thema Jugend berichtet Frau Matthies, dass eine Stelle zur Krankheitsvertretung im pädagogi-
schen Bereich im Jugendfreizeithaus ausgeschrieben wurde und dass eine Bewerbung vorliegt. Für 
die Essensausgabe im Jugendfreizeithaus Luna wurde eine neue Mitarbeiterin eingestellt. Außer-
dem wurde ein Spielgerät für den Spielplatz Theodor-Körner-Straße ausgeschrieben. 
 
Zur Bibliothek teilt Frau Matthies mit, dass aufgrund von personellen Engpässen die Öffnungszeiten 
der Bibliothek in der nächsten Zeit vorübergehend reduziert werden müssen. 
 
Frau Dyrba berichtet zusätzlich, dass die Stadt Boizenburg/Elbe beim Wettbewerb des Landkreises 
Ludwigslust Parchim „Kinder- und Jugendfreundliche Gemeinde“ eine Auszeichnung erhalten wird. 
Dafür fördert der Landkreis die Stadt mit 1.500 € und lädt zu einer feierlichen Auszeichnungs-
Veranstaltung ein. 
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 

 
Es gibt keine Einwohnerfragen.  
 
zu 7 Anfragen 

 
Frau Dyrba fragt an, ob die Willkommens-Tüte für Neugeborene in der Stadt Boizenburg/Elbe einge-
führt werden kann. 
 
Herr Thiel teilt mit, dass das Warmwasser in den Duschen der Sporthalle Zahrensdorf zu heiß ist und 
fragt, ob Maßnahmen geplant sind oder ob es behoben wurde. 
 
Herr Thiel fragt zur Immobilie Fährweg 5, ob es schon Konzepte von BewerberInnen gibt. 
 
Herr Hameister fragt zum Vorhaben „Wasserspielplatz auf der Albrechtschen Wiese“, ob das Geld 
im Haushalt vorhanden ist und ob eventuell auch Spendengelder für den Wasserspielplatz verwen-
det werden können. Frau Matthies teilt mit, dass zwar Gelder für den Haushalt 2023 eingeplant sind, 
aber aufgrund einer Haushaltssperre nicht verwendet werden können. Spendengelder können wie-
derum nur für den vorgesehenen Verwendungszweck des jeweiligen Spendengebers verwendet 
werden. Die Initiative „Boizenburg läuft“ hat die Verwendung ihrer bisherigen Spenden nicht für den 
Wasserspielplatz vorgesehen. 
 
Herr Hameister bittet um Prüfung, ob die Bushaltestellen in der Stadt Boizenburg/Elbe Sicherheits-
standards entsprechen und um Klärung, ob bestimmte Bushaltestellen nachgerüstet werden müs-
sen. 
 
Herr Hameister bittet um Prüfung, ob zur Verbesserung der Situation der Straßenbeleuchtung in der 
Stadt Boizenburg/Elbe Sponsoring oder Kooperationen oder aus der privaten Wirtschaft in Betracht 
gezogen werden können. 
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Herr Hameister überreicht einen auf Antrag der SPD-Fraktion auf Änderung der Kapazitätenverord-
nung für die Grundschulen in Trägerschaft der Stadt Boizenburg/Elbe 
 
Herr Hameister überreicht einen Antrag der SPD-Fraktion auf die Einführung eines Kinder- und Ju-
gendbeirates der Stadt Boizenburg/Elbe. 
 

Nicht öffentlicher Teil 

Öffentlicher Teil 

zu 9 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
 

Frau Dyrba stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  
 
zu 10           Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-
V § 31 Abs. 3  
 
Im nicht öffentlichen Teil wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
zu 11 Schließen der Sitzung 

 
Frau Dyrba schließt die Sitzung um 19:53 Uhr und bedankt sich bei den Teilnehmenden für die Teil-
nahme an der Sitzung. 
 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.12.23 
 
 
 
Habib Khenkhar 
Protokollführer 
 
 
Gudrun Dyrba 
Ausschussvorsitzende/r 
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